

Monsieur le Directeur de l'École Nationale d'Administration Pénitentiaire,
Mesdames et messieurs les personnels de l'école,
Chers collègues de promotion,

En ce jour de fin de notre formation, nous souhaitons remercier les personnels de l'Enap qui ont œuvré pour nous, tout au long de notre formation initiale mais avec une mention spéciale pour l'investissement du responsable des formations des personnels techniques.

Nous remercions également l'ensemble des formateurs de l'ENAP qui nous ont éclairés chaque jour sans oublier également nos tuteurs de stage des établissements et des Directions interrégionales qui nous ont accueilli et qui jouent aussi un rôle très important dans le dispositif de formation.

Aujourd'hui devant mes collègues de promotion, j'ai l'honneur de solliciter de votre haute bienveillance l'autorisation de baptiser la 15^{ème} promotion de Directeurs Techniques du nom de : Pierre Paul RIQUET.

Pierre-Paul RIQUET, *baron de Bonrepos*, est né le 29 juin 1609 à Béziers dans la province de Languedoc (*aujourd'hui Occitanie*) et mort le 1er octobre 1680 à Toulouse. Il fit ses études au lycée Henri IV de Béziers puis reçut une formation d'ingénieur.

Ingénieur du grand siècle français, il est le digne représentant du génie français sous le règne du grand roi Louis XIV et devient fermier général des gabelles et entrepreneur français dans le transport du sel.

Le grand projet de cet ingénieur biterrois, sera la conception du plus grand chantier du 17^{ème} siècle, le « canal du Midi ». Ce canal reliera la mer Méditerranée à la Garonne puis à l'océan Atlantique via un canal de navigation pour le transport fluvial de marchandises. Nous voulons rendre hommage à l'intelligence visionnaire de Pierre Paul RIQUET, ses principes

de construction, sa loyauté et son dévouement qui représentent une source d'inspiration dans nos différents secteurs d'activité.

Les Directeurs Techniques de la 15^{ème} promotion se retrouvent dans la trajectoire de cet ingénieur qui s'est formé techniquement puis a œuvré pour que d'autres puissent travailler correctement et faire fructifier le commerce français de son époque.

Tout comme le canal du midi de Pierre-Paul RIQUET qui passe par Agen, *les directeurs techniques de l'administration pénitentiaire passent également par Agen* avant de rejoindre leurs affectations.

Par la diversité de nos parcours, l'ouverture d'esprit et la bienveillance que nous nous sommes souvent témoignés, nous avons construit un véritable groupe qui a su réellement profiter des enseignements dispensés.

Ce professionnalisme que nous assumons, nous souhaitons le perpétuer dans la suite de nos parcours, avec le souci d'exactitude et d'amélioration qui nous inscrit directement dans l'héritage de Pierre Paul RIQUET.

En corrélation avec les valeurs de cet illustre ingénieur biterrois RIQUET, que ce soit Willy, Lhoussaine, Eddy, Richard, Komi, Sébastien ou moi-même, nous souhaiterions que notre promotion puisse être baptisée du nom de Pierre Paul RIQUET.

Sans garantir la qualité encore perfectible de mon accent occitan, je conclurais avec une citation occitane à la gloire de Pierre Paul Riquet :

Tant qué lé moundé dourara,toun noum RIQUET, bronzinara"

"... Tant que le monde durera, ton nom Riquet, retentira...".

Merci à vous tous,